

# Congreso de EU, sin consenso para intervenir en México: Ebrard

Tras reunión con legisladores de ese país, dice que están dispuestos a cooperar

**ANTONIO LÓPEZ Y ALBERTO MORALES**

—nacion@eluniversal.com.mx

El secretario de Relaciones Exteriores Marcelo Ebrard afirmó que las iniciativas de dos legisladores republicanos para que las fuerzas armadas de Estados Unidos intervengan en México, a fin de combatir a los cárteles del narcotráfico, no tienen consenso en el Congreso del país vecino.

Luego de una reunión con 12 senadores y representantes estadounidenses, demócratas y republicanos, con el presidente Andrés Manuel López Obrador en Palacio Nacional, Ebrard indicó que no vio ninguna intervención de los estadounidenses en ese sentido y que, al contrario, se dijeron dispuestos a trabajar en la cooperación bilateral.

Sobre este encuentro, el presidente López Obrador señaló que seguirá trabajando de manera conjunta “a partir del reconocimiento de nuestra responsabilidad compartida y el respeto a la soberanía de cada país”.

**12**

**CONGRESISTAS**

de Estados Unidos, tanto demócratas como republicanos, se reunieron ayer con López Obrador.

| **NACIÓN** | **A6**



# Ebrard: EU quiere reforzar lazos, no intervención

Señala que **no hay consenso entre legisladores de nación vecina en propuesta de que su ejército combata al crimen en México**; coinciden en trabajar en conjunto, afirma

**ANTONIO LÓPEZ  
Y ALBERTO MORALES**

—nacion@eluniversal.com.mx

Las iniciativas para que las fuerzas armadas de Estados Unidos puedan intervenir en México, a fin de combatir al crimen organizado, no tienen consenso en el Congreso del país vecino.

Así lo afirmó el canciller Marcelo Ebrard al término de un encuentro que el presidente Andrés Manuel López Obrador sostuvo con senadores y representantes federales de Estados Unidos y donde estuvo presente.

“Yo no vi ninguna intervención de senadora o senador de EU apoyando de ninguna manera lo que habían dicho los dos senadores, que por cierto hoy no vinieron. Nadie lo planteó, al contrario, nos dijeron que querían cooperación, colaboración y trabajo conjunto”, señaló Ebrard.

Tras la reunión que se realizó en Palacio Nacional, el canciller enfatizó que en lo que coincidieron fue en seguir estrechando lazos entre ambas naciones.

“Nosotros nos quedamos con la impresión de que hay congresistas que quieren estrechar lazos con México y no están para nada en la posición de lo que escuchamos la semana pasada”, dijo.

Al respecto, el Mandatario federal, quien compartió una fotografía en sus redes sociales en la que se le observa junto a diversos secretarios de Estado mexicanos, el embajador de Estados Unidos en México, Ken Salazar, y una delegación de 12 congresistas del país vecino liderada por el senador republicano por Texas, John

Cornyn, precisó que se acordó trabajar en conjunto para resolver los problemas que atañen a ambas naciones en materia de migración, tráfico de armas y drogas, y economía, entre otros temas.

López Obrador agregó que seguirán trabajando de manera conjunta, “a partir del reconocimiento de nuestra responsabilidad compartida y el respeto a la soberanía de cada país”.

Al retomar el tema de la reunión, Ebrard detalló que en materia de migración, las autoridades mexicanas mostraron una gráfica sobre la caída de aprehensiones en el sur de Estados Unidos “y eso es porque ha venido mejorando mucho la protección, porque el presidente de Estados Unidos, Joe Biden, tomó en cuenta y se dio a la tarea humanitaria de otorgar visas. En síntesis, al ofrecerle a la gente una vía legal se tienen buenos resultados”.

De igual forma, el gobierno mexicano celebró la decisión de otorgar permisos humanitarios a personas migrantes de Cuba, Haití, Nicaragua y Venezuela, opciones que no existían antes, lo que “demuestra la voluntad para abrir vías de movilidad laboral y dar cauce a una migración más ordenada, segura y regular”.

En el encuentro también se informó que en la frontera norte se instalarán 287 equipos interactivos en aduanas, “para que no estorbemos al comercio y se mejore mucho el control de allá para acá de armas, y de aquí para allá de drogas y demás”, dijo Ebrard.

En materia económica, informó que hablaron del Corredor Interoceánico, en Oaxaca, así como la posición de México sobre el maíz amarillo o transgénico y por qué se compró la refinería de Deer Park, en Texas.

En su oportunidad, la secretaria de Seguridad, Rosa Icela Rodríguez, puntualizó que en esta materia coincidieron en que la violencia que se produce por el tráfico de armas ilegales en México, así como las muertes que se dan a causa del consumo de fentanilo del otro lado de la frontera, son retos que atañen a los dos países.

“Se tiene que resolver de manera conjunta e integral, y vamos a atender la problemática no solamente de manera punitiva, sino también de manera social, a través de campañas mediáticas sobre la prevención de adicciones”, resaltó.

En la reunión estuvieron presentes el secretario de la Defensa Nacional, Luis Crescencio Sandoval; el secretario de Marina, Rafael Ojeda Durán; la secretaria de Economía, Raquel Buenrostro; la secretaria de Energía, Rocío Nahle, y el titular de Pemex, Octavio Romero. ●



**MARCELO EBRARD CASAUBON**  
Titular de la SRE

**"Nos quedamos con la impresión de que hay congresistas que quieren estrechar lazos con México y no están para nada en la posición de lo que escuchamos la semana pasada"**

### LOS INVITADOS

La delegación estadounidense estuvo conformada por:

- **Ken Salazar**, embajador de EU en México.
- **John Cornyn**, senador republicano (Texas).
- **Chris Coons**, senador demócrata (Delaware).
- **Chris Murphy**, senador demócrata (Connecticut).
- **Peter Welch**, senador demócrata (Vermont).
- **Jerry Moran**, senador republicano (Kansas).
- **Mike Lee**, senador republicano (Utah).
- **Shelley Moore**, senadora republicana (Virginia occidental).
- **Kyrsten Sinema**, senadora independiente (Arizona).
- **Henry Cuellar**, representante demócrata (Texas).
- **Vicente Gonzalez**, representante demócrata (Texas).
- **Veronica Escobar**, representante demócrata (Texas).
- **María Elvira Salazar**, representante republicana (Florida).
- **Daniel Baima**, presidente de Constellation Brands México.



Congresistas estadounidenses se reunieron con el presidente López Obrador y abordaron temas de seguridad, migración, droga y economía, entre otros.

**Ebrard: EU quiere reforzar lazos, no intervención**



**"ADM Omitió la cuenta en la redacción Matamoros"**

